

"La tierra del camino"

(Mateo 13:1-4)

Propósito: Mostrar la importancia de no endurecer nuestro corazón a la Palabra de Dios.

Introducción: El día de ayer vimos qué importante es la obra del predicador. Sin embargo, nadie debe quedarse con la impresión de que los oyentes de la palabra no tienen responsabilidad ante Dios por su obediencia a ella. Una de las cuatro clases de tierra mencionada en la parábola que estamos estudiando, muestra una de las actitudes más negativas hacia la palabra de Dios, esta es, "*la tierra del camino*".

I. ES MUY DURA.

A. Porque ha sido pisoteada.

1. Esta parte de tierra se conoce como un "*camino*", y un camino, es para "caminar" por él, lo cual, provoca que la tierra esté aplanada y dura.
2. No es extraño en las escrituras que la palabra "*camino*" se use metafóricamente para hablar de la actitud, proceder y forma de pensar de diferentes personas.
 - a. En Mateo 21:32 se dice que Juan vino "*en camino de justicia*".
 - b. En 2 Pedro 2:21 se habla del "*camino de justicia*".
 - c. Esta parábola describe a quienes, debido a su forma de vida, han endurecido su corazón.

B. Porque no ha sido preparada para sembrar en ella.

1. Toda tierra para sembrar tiene que ser preparada.
 - a. Se escarba en ella, se abre para que entre la semilla.
2. Muchas personas tienen duro su corazón a la Palabra de Dios, porque no cambian su actitud.
 - a. Estas personas reciben la palabra, pero no penetra en su corazón, se queda fuera, en su mente, pero no en su corazón, y debido a esto "*no entienden*" (Mt. 19:8; Mr. 8:17; Jn. 12:40)
 - b. Qué importante es oír la palabra de Dios con un corazón humilde y abierto, ya que, **el amor a Dios**, el cual nos lleva a obedecer a Dios y a obtener así la salvación, comienza en el corazón (Mt. 12:30); **la fe**, la cual nos lleva a obedecer a Dios y obtener la salvación, tiene que comenzar en el corazón (Mr. 16:14; Hch. 8:36, 37); **el arrepentimiento**, el cual nos lleva a obedecer a Dios y a ser salvos, comienza también en el

corazón (Rom. 2:5; Hch. 2:38), **la obediencia en el bautismo** también se efectúa en el corazón (Rom. 6:17, 18); **la fidelidad** a Dios, la cual nos ayuda a permanecer fieles a Dios, comienza en el corazón (Hch. 11:23), **la adoración** que ofrecemos a Dios, inicia en el corazón (2 Cor. 9:7; Col. 3:16)

c. Necesitan "abrir" su corazón.

1. De otra manera, siempre se resistirán a la voluntad de Dios:
"..¡Duros de cerviz, e incircuncisos de corazón y de oídos! Vosotros resistís siempre al Espíritu Santo; como vuestros padres, así también vosotros.."

II. EXPONE A LA SEMILLA A SER PISOTEADA.

- A. Se burlan de sus promesas y advertencias (2 Pedro 3:3-7; Hch. 17:32)
- B. Esa fue la actitud de los fariseos en días de Cristo (Lc. 16:10-15)

III. EXPONE A LA SEMILLA PARA SER COMIDA POR LAS AVES.

- A. Esa tierra se queda sin semilla.
- B. Aquellas personas que no abren su corazón a la Palabra de Dios, pronto olvidan lo que escucharon acerca de él y el evangelio.
 1. Lo olvidan porque creen que es una locura (Hch. 26:24-28)
 2. Los discípulos de Cristo, por la dureza de su corazón, llegaron a creer que la resurrección de Cristo era una locura (Lc. 24:11)
 3. Tales personas no llegan a entender la palabra de Dios (1 Cor. 2:14)
 4. Muchos se perderán por creer que el evangelio es una locura (1 Cor. 1:18^a)

Conclusión: Hoy hemos aprendido que "la tierra junto al camino":

1. Es muy dura.
2. Expone a la semilla a ser pisoteada.
3. Expone a la semilla a ser comida por las aves.

¿Es usted semejante a ella? ¿Por qué no abre su corazón a la palabra de Dios? ¿Qué es lo que le detiene? Puede ser un malentendido, puede ser que tenga una idea incorrecta acerca de Dios y su palabra. Yo le invito a que, si es su caso, se acerque con nosotros, pregunte, quítese la duda, pero quite la posibilidad de que usted llegue a ser un hijo de Dios.

Lorenzo Luévano S.